



Crisis de mano de obra experta

Urgen cuatro mil trabajadores para Puerto Vallarta

«En cuanto a ocupación hotelera, estamos sobre el 90 a 95 por ciento, recordemos que para poder cubrir ese déficit necesitamos que lleguen trabajadores nuevos, y no se han podido encontrar todavía», detalló el dirigente de la CTM

Meridiano Puerto Vallarta/Quadratin Jalisco. Como se ha venido arrastrando desde el paso de la pandemia, Puerto Vallarta continúa careciendo de mano de obra calificada para el sector turístico y, en esta ocasión, una

vez que ha iniciado el periodo vacacional de Semana Santa y Pascua, el déficit alcanza la cifra de 4 mil personas. De acuerdo a Álvaro Cuauhtémoc Rolón Alcaraz, secretario general sustituto de la Federación Regional

de Trabajadores de Puerto Vallarta (CTM) en Puerto Vallarta, las empresas del ramo turístico continúan careciendo de mano de obra calificada, a pesar de las campañas de reclutamiento que de manera permanente realizan. Pág.4

En bien del municipio

Reúne Lía Díaz a ex alcaldes de Bahía de Banderas

Fue muy grato saludar a quienes han forjado los pilares de nuestro hermoso municipio y saber que, independientemente de nuestras simpatías, todos buscamos lo mejor para Bahía

Redacción Esta mañana tuvo la oportunidad de reunirse con los expresidentes municipales de #BahíadeBanderas para crear lazos y recibir sus apreciaciones en la etapa tan importante que vive el

municipio, publicó en redes sociales la alcaldesa de Bahía de Banderas, Lía Díaz de León. Como presidenta municipal estoy obligada a dar resultados y por ello la apertura a todo lo que abone a mejorar las condiciones de nuestra ciudad. Pág.3



Buen inicio de las vacaciones

Miles abarrotan el malecón de Puerto Vallarta

«Estamos muy contentos, llegamos ayer por la noche y nos encanta pasear por el malecón; el clima está delicioso y la brisa se siente muy rica», dijo María Luisa, una de las miles de turistas que han arribado a esta ciudad. Pág.4

Durante Semana Santa y Pascua

Redobla Servicios Públicos Municipales labores de limpieza en la ciudad

Más de 500 colaboradores distribuidos en todo el municipio, con herramientas, equipo y vehículos trabajan para mantener limpias playas, franja turística y zona centro, sin descuidar las colonias

Meridiano/Puerto Vallarta. Durante el presente periodo vacacional de Semana Santa y Pascua, el gobierno municipal de Puerto Vallarta, a través de la Dirección de Servicios

Públicos Municipales, implementa un plan operativo para fortalecer las actividades de limpieza y atención de vialidades, espacios públicos y playas de la ciudad. Pág.3

Tecnología al servicio del ciudadano

Cuenta Seguridad Ciudadana con una Unidad C-2

Se trata de una unidad de monitoreo en tiempo de real para ingresar a lugares de difícil acceso que ayudara en las tareas de vigilancia. Pág.3

Trending Topic

El cometa Diablo podrá ser visible en la misma fecha del eclipse solar

El cometa 12P/Pons-Brooks es similar a famoso Halley y se acerca cada 71 años a nuestro planeta

¿Qué es el cometa 12P/Pons-Brooks? El 12P/Pons-Brooks es un cometa periódico parecido en su tipo al famoso cometa Halley. Fue descubierto por primera vez por Jean-Louis Pons el 12 de julio de 1812 y luego redescubierto de forma independiente por William Robert Brooks en 1883. Tiene un periodo orbital de unos 71 años. Hoy el cometa estará a menos de 10 grados de la galaxia de Andrómeda, proporcionando vistas espectaculares a través de telescopios robóticos. ¿Por qué se le llama "cometa del diablo"? En julio de 2023, el cometa 12P/Pons-Brooks experimentó una explosión que, si bien no fue inusual para este cuerpo celeste, provocó potentes emisiones de gas. Como resultado de la explosión, el entorno del cometa se iluminó formando luces en forma de cuernos o alas, mientras que el centro permaneció oscuro. Debido a esta formación luminosa se le comenzó a llamar "cometa del diablo", aunque algunos medios lo calificaron como cometa "Millennium Falcon", en honor a una nave de la saga filmica "Star Wars".

Desde entonces, el 12P/Pons-Brooks ha tenido otras explosiones que han hecho reaparecer sus "cuernos". ¿Es visible el cometa a primera vista? El tamaño real del cometa 12P/Pons-Brooks es motivo de debate científico. Un estudio reciente publicado por la Sociedad Astronómica de Estados Unidos le otorgaba un radio nuclear de aproximadamente 17 kilómetros. Mientras tanto el "cometa del diablo" ya es visible desde nuestro planeta, aunque no al ojo común. Con ayuda de un telescopio y bajo condiciones propicias, se le puede localizar tomando a Júpiter como referencia. ¿Qué sucederá durante el eclipse? El "cometa del diablo" coincidirá con otro fenómeno astronómico notable el eclipse total de Sol que ocurrirá el 8 de abril de 2024. En algunos puntos del planeta podría ser visible junto con el eclipse, pero los astrónomos advierten: el observador normal puede quedar ciego si intenta ver el eclipse. Solo científicos, y con ayuda de equipo especializado, están capacitados para observar el cometa y el eclipse sin sufrir el riesgo de perder la vista.

NUESTRAS PLUMAS

Volantín

SALVADOR COSÍO

TRAGEDIA EN BALTIMORE

El choque de un buque portacontenedores contra uno de los principales puentes de la ciudad de Baltimore, en EEUU, ha dejado numerosos interrogantes.

El accidente se produjo de madrugada y provocó el derrumbe del puente Francis Scott Key, sobre el cual había varios vehículos. Dos personas fueron rescatadas con vida, una de ellas en estado grave, y seis trabajadores que realizaban tareas en el asfalto del puente desaparecieron.

Al final de la jornada del martes, la Guardia Costera los dio por muertos y cambió la operación de rescate por una misión de recuperación.

Las autoridades han declarado el estado de emergencia mientras los equipos de seguridad siguen rastreando la zona.

PÁGINA 2

Anuncia El gobernador

Avanza sin contratiempos la I4

Los trabajos de construcción de la Línea 4 de Mi Tren avanzan en tiempo y forma en todos los frentes de obra, anunció el Gobernador de Jalisco

Meridiano/Guadalajara. Anuncia Enrique Alfaro que obras de la I4 van en tiempo y forma; en mayo comienzan las primeras demostraciones de rodamiento de los trenes

Este martes se reunió con directivos de CRC Corporation Limited, empresa china encargada de fabricar los trenes Pasaron 14 años para que este proyecto pudiera entrar a una fase de consolidación, pronto será una realidad y los beneficios serán históricos por su impacto y beneficio para la población que reside principalmente al sur del AMG. Pág.5

VOLANTÍN

En la opinión de...

Salvador Cosío Gaona

@salvadorcosio1

/SalvadorCosio



El choque de un buque portacontenedores contra uno de los principales puentes de la ciudad de Baltimore, en EE.UU., ha dejado numerosos interrogantes.

El accidente se produjo de madrugada y provocó el derrumbe del puente Francis Scott Key, sobre el cual había varios vehículos.

Dos personas fueron rescatadas con vida, una de ellas en estado grave, y seis trabajadores que realizaban tareas en el asfalto del puente desaparecieron.

Al final de la jornada del martes, la Guardia Costera les dio por muertos y cambió la operación de rescate por una misión de recuperación.

Las autoridades han declarado el estado de emergencia mientras los equipos de seguridad siguen rastreando la zona.

El carguero siniestrado es el Dali, de 300 metros de eslora y con capacidad para transportar 10.000 contenedores, que tenía como destino Sri Lanka.

El barco, que llegó a Estados Unidos procedente de China el pasado 13 de marzo, fue construido en 2015 y tiene bandera de Singapur.

El Dali operaba una de las líneas

TRAGEDIA EN BALTIMORE



aguas de la bahía que forma la desembocadura del río Patapsco para dirigirse a mar abierto.

A la 01:26, sin embargo, la embarcación se salió de su ruta por motivos que aún se están investigando, y avanzó en dirección hacia uno de los pilares del puente Francis Scott Key.

En torno a esta hora, las imágenes

Maryland, Wes Moore.

Este no es el primer accidente del Dali.

En 2016, mientras intentaba zarpar del puerto de Amberes, en Bélgica, el barco arañó su popa contra el muelle, dañando el casco. El incidente no produjo ni heridos ni derrame de combustible.

El puerto afectado es conocido

por el Departamento de Bomberos de Baltimore, la Guardia Costera de Estados Unidos y otras agencias del estado de Maryland tras el accidente.

Las autoridades informaron de que varias personas y vehículos que circulaban por el puente en el momento de su derrumbe cayeron al río, y calificaron el accidente de "evento con un número masivo de víctimas".

Por el momento, dos personas han sido rescatadas, y una de ellas fue "transportada a un centro de traumatología local... en estado muy grave", según el jefe de bomberos de Baltimore, James Wallace.

Se calcula que en el momento del impacto entre 7 y 20 personas se encontraban sobre el puente.

Al menos 6 trabajadores desaparecieron y, tras horas de búsqueda, fueron dados por muertos.

Todos ellos eran miembros de una cuadrilla de obreros que estaban trabajando en el puente reparando el pavimento en el momento en el que se derrumbó, según las autoridades.

De acuerdo con la información que se tiene por el momento, "no existe absolutamente ningún indicio de que esto sea terrorismo", afirmó Wallace, quien añadió que tampoco hay señales de que el accidente fuera intencionado.

Esta información fue corroborada tanto por el gobernador de Maryland, Wes Moore, como por el FBI.

Los equipos de rescate se enfrentan, según las autoridades, a dos grandes desafíos: por una parte la mala, que dificulta su trabajo, y por otra las bajas temperaturas, de apenas unos 3 °C en los alrededores del puerto.

"Tenemos una zona de búsqueda muy amplia. Esto incluye en la superficie del agua, subsuperficie, así como en la cubierta de la propia nave", agregó Wallace.

El gobernador del estado de Maryland, Wes Moore, declaró estado de emergencia y confirmó que están trabajando para desplegar "rápidamente recursos federales"

mientras siguen "evaluando y respondiendo a esta tragedia".

El alcalde de Baltimore, Brandon Scott, describió el incidente como una "tragedia impensable" y añadió que la atención debería centrarse ahora en "las personas, las vidas, las almas... hay personas en el agua que tenemos que sacar y eso es lo único de lo que deberíamos estar hablando".

¿Qué ha dicho la empresa?

Por el momento, ni Maersk, el gigante naviero que floteó el barco, ni Synergy Group, la empresa de buques charter propietaria de la embarcación, han podido determinar la causa del accidente.

En un comunicado, Synergy Group aseguró que no hay detalles confirmados por el momento de cómo se produjo la colisión, pero que han "movilizado" un servicio de respuesta y están "cooperando plenamente con las agencias gubernamentales federales y estatales".

La empresa también ha informado de que "todos los miembros de la tripulación, incluidos los dos pilotos, han sido contabilizados y no se han reportado heridos. Tampoco ha habido contaminación".

El responsable de prensa a cargo de las comunicaciones de Synergy Marine Group, Pat Adamson, explicó a la BBC que la tripulación era en su totalidad india, y que había 22 personas a bordo.

Solo uno de los miembros de la tripulación se hizo un rasguño en la cabeza tras la colisión, pero no hubo heridos, afirmó el portavoz, quien explicó que dos miembros del equipo estadounidense de la compañía se dirigen a Baltimore para tratar de investigar las causas del accidente.

Según Adamson, el barco contaba con dos pilotos a bordo, por lo que este tipo de incidente es muy "inusual", y podría haber sido causado por innumerables razones.

Por su parte, Maersk, ha confirmado que el barco fue fletado por la compañía y transportaba mercancía de clientes suyos.

"Estamos horrorizados por lo que ha ocurrido en Baltimore y nuestros pensamientos están con todos los afectados", señaló en un comunicado.

Maersk aseguró que siguen de cerca "las investigaciones que llevan a cabo las autoridades y Synergy, y haremos todo lo posible para mantener informados a nuestros clientes".

Posibles causas

Las autoridades no han determinado una causa del incidente.

Según un memorando no clasificado de la Agencia de Seguridad de Infraestructuras y Ciberseguridad de EE.UU. (CISA, según sus siglas en inglés) el buque Dali, con bandera de Singapur, "perdió propulsión" y chocó con "una torre de soporte del puente".

Según el doctor Stergios-Aristoteles Mitoullis, un experto en estructuras de la Universidad de Birmingham (Reino Unido), los videos muestran lo que es posiblemente una falla estructural que es bien conocida por el tipo de impacto que recibió el puente.

"Se llama colapso progresivo. En palabras muy simples, significa que una vez que se elimina uno de los soportes del puente, que es en este caso, el muelle o una columna que soporta el peso propio y la carga del tráfico del puente, las fuerzas tienen que ir a otra parte", expuso a la BBC.

"Así que el colapso progresivo es el resultado de la redistribución de cargas. Una vez que el peso se ha transferido al armazón metálico, la parte de la estructura que hemos visto que se ha derrumbado, las partes metálicas ya no son capaces de soportar estas cargas. Y como resultado, se dio el colapso de la parte central del puente".



de navegación de la compañía danesa de transportes y logística Maersk.

Acababa de iniciar un viaje de 27 días sin escalas que le llevaría hasta Colombo, la capital de Sri Lanka, donde debía llegar el próximo 22 de abril.

Tras salir del puerto de Baltimore a las 00:44, hora local (04:44 GMT), el carguero giró 180 grados en las

de video que recogieron el accidente muestran que todas las luces del exterior del barco se apagaron repentinamente y empezó a salir humo por la chimenea del buque.

Dos minutos después, el dali chocaba contra el puente, que se venía abajo debido a la fuerza del impacto.

La tripulación del barco envió una señal de emergencia según se aproximaba al puente, lo que permitió que las autoridades frenaran el acceso de otros vehículos al mismo y se "salvaran vidas", según el gobernador de

popularmente como "puente Key". Se inauguró en 1977 en honor a Francis Scott Key, un poeta de Maryland del siglo XIX que escribió la letra del himno nacional de Estados Unidos.

El puente tenía 2.632 m de largo y cruzaba el río Patapsco y el puerto de Baltimore. Este río desemboca en la bahía de Chesapeake, el estuario más grande de Estados Unidos.

¿Qué dicen las autoridades?
Una operación de rescate se puso inmediatamente en marcha



Meridiano

Meridiano de Puerto Vallarta

Director Fundador

DR. DAVID ALFARO

Director

MOISÉS MADARIAGA
parameridiano@gmail.com

MERIDIANO PUERTO VALLARTA

Av. Francisco Villa #549, esquina con Mérida,
Col. Versailles, C.P. 48310 Puerto Vallarta, Jalisco.

Tel. 322.223.2975

Publicación periódica autorizada. Registro de SEPOMEX Número 1981-12381-01. Caratula/edición 12-123-70. Certificado de Licitación de Licitación 3378. Certificado de Licitación de Contrato 2993. Título reservado por la SEP 1987-83. Sistema Internacional de Publicaciones Periódicas COCIDD. ISSN 0128-506. Registro COPIAREM 153. Registro CAHUACINTRA 3340. Registro ANEREM 8029-83. Los colaboradores que tienen sus nombres en el responsable del contenido de las páginas, no hacen utilización de derechos originales, siempre que se publiquen. Toda la fección y correspondencia a esta periódico deben ser dirigidos a la Dirección General en el domicilio que aparece al margen. MERIDIANO es una Marca Registrada. Toda distribución en el estado de Nayarit y Puerto Vallarta, Jalisco. Representación comercial en la CDNAJ, México Mexicana Mexicana S.A. de C.V. Luz Sanjón No. 13462 Col. del Valle México. Contacto: México por la CDNAJ. La Torre de Impacto, Club de Jóvenes de México, Flamingo Mata S.A. CDNAJ, Apóstol S. de R. L. Oficina General, redacción y talleres. Representación: 4220, C.P. 62110, Ajunmatlán, Puebla, México.

Durante Semana Santa y Pascua

Redobla Servicios Públicos Municipales labores de limpieza en la ciudad

* Más de 500 colaboradores distribuidos en todo el municipio, con herramientas, equipo y vehículos trabajan para mantener limpias playas, franja turística y zona centro, sin descuidar las colonias



Meridiano/Puerto Vallarta

Durante el presente periodo vacacional de Semana Santa y Pascua, el gobierno municipal de Puerto Vallarta, a través de la Dirección de Servicios Públicos Municipales, implementa un plan operativo para fortalecer las actividades de limpieza y atención de vialidades, espacios públicos y playas de la ciudad.

A partir del 23 de marzo al 07 de abril, se han redobladado esfuerzos a fin de garantizar la limpieza las 24 horas en lugares estratégicos, para evitar la acumulación de basura y residuos, y mantener una buena imagen de este destino turístico en estas fechas de mayor afluencia de visitantes.

El titular de la dependencia, José Ascención Gil Calleja, informó que a través de las jefaturas correspondientes, implementa mecanismos para proporcionar un servicio oportuno y eficaz a la población y visitantes, con el recurso humano y material necesario para impulsar las acciones programadas en playas, avenidas y localidades, con más de 500 colaboradores distribuidos a lo largo y ancho del municipio.

En ese contexto, precisó que el departamento de Aseo Público, lleva a cabo labores de limpieza los tres turnos (mañana, tarde y noche) en

diferentes espacios públicos de la ciudad, como el malecón, incluido el lavado nocturno, así como limpieza y recolección de buzones y papeleo hasta la zona de Olas Altas y avenidas principales, además del lavado del área de Los Arcos, esquinas en Olas Altas y zona Centro por las mañanas.

La recolección de basura en playas y Centro de la ciudad, se realiza en los tres turnos, mientras que en la avenida principal Francisco Medina Ascencio por las mañanas, al igual que la limpieza de paradas de transporte público y papeleo de camellones, puente peatonal del aeropuerto, limpieza y lavado de plazas públicas.

Indicó que la recolección diaria de basura en temporada normal es

de 480 a 490 toneladas, por lo que se prevé un incremento del 30 por ciento en estas fechas, es decir entre 600 y 640 toneladas por día. En las 19 playas de la ciudad, la recolección se incrementa de 2.2 a 4.1 toneladas diariamente, por lo que se amplió el horario de 7:00 a 19:00 horas.

Para este servicio, se cuenta con 55 rutas, 47 con camión compactador y 8 con camionetas contenedoras en los tres turnos, y se despliegan 105 personas para la limpieza en la zona Centro y playas.

Por otra parte, el funcionario informó que el área de Alumbrado Público implementa acciones preventivas para atender fallas o siniestros en estas fechas, con personal y unidades de apoyo que laboran de 8:00 a 22:00 horas y con guardias nocturnas.

La jefatura de Parques y Jardines reforzó con una cuadrilla en la zona Centro para limpieza y riego de parque, malecón y plaza de armas, dos cuadrillas para la atención de camellones de la avenida principal, y apoyo a la limpieza y recolección de playas.

El relleno sanitario se mantiene operando las 24 horas para garantizar la disposición final del cien por ciento de la basura recolectada diariamente. Cementerios y Bastro Municipal operan normalmente en estas fechas.



Tecnología al servicio del ciudadano

Cuenta Seguridad Ciudadana con una Unidad C-2

* Se trata de una unidad de monitoreo en tiempo de real para ingresar a lugares de difícil acceso que ayudara en las tareas de vigilancia



Meridiano Puerto Vallarta

La Comisaría de Seguridad Ciudadana y Tránsito de Puerto Vallarta, ya cuenta con una unidad C-2 que ayudará en las tareas de vigilancia para brindar un mejor servicio a la ciudadanía.

Los Centros de Comando y Control Móviles (C2M) son vehículos con cámaras desplegables que permiten el monitoreo en lugares de difícil acceso y el envío de imágenes en todo momento al C-5.

Sobre la puesta en marcha de esta unidad, el Comisario Rigoberto Flores Parra, comentó que este vehículo se empleará para vigilancia en eventos masivos, deportivos, culturales y en lugares de difícil acceso y se aprovechará su conexión con el sistema estatal de vigilancia C-5.

En estas vacaciones dijo, se estará empleando en la vigilancia del Malecón, en alguna concentración masiva de personas y/o por el Parque Lineal, aprovechando el alcance de sus video cámaras.

La buena coordinación que existe entre autoridades municipales y estatales, se refleja con el apoyo de este tipo de unidades altamente sofisticadas, que sin duda aportan

mucho al profesionalismo de los elementos y a su vez el mejor servicio policial que se brinda en nuestra ciudad.

La unidad cuenta con una televisión de 19 pulgadas para monitoreo en caseta, una barra de trabajo fija fabricada de acero inoxidable, barras de luz intermitentes en costados exteriores, un intercomunicador parlante, cuatro cámaras altamente sofisticadas, un NVR de cuatro canales con disco duro interno de 1 TB, así como dos reflectores.

También tiene una barra de luz interior, una torre ambar con sirena, un altavoz con variedad de sonidos, una planta de luz de emergencia a gasolina, botones de ascenso y descenso para interiores y exteriores, un video Workstation, una Tablet pantalla táctica de 11 pulgadas, un sistema de autonomía eléctrico a gasolina de 5000 watts, un mástil de hasta siete metros de altura, cableado interior para videocámaras con control remoto con botones de ascenso y descenso, así como un buscador luminoso con mástil de 3 metros con dos lámparas reflectores, con capacidad de 11,200 lúmenes.



En bien del municipio

Reúne Lía Díaz a ex alcaldes de Bahía de Banderas

* Fue muy grato saludar a quienes han forjado los pilares de nuestro hermoso municipio y saber que, independientemente de nuestras simpatías, todos buscamos lo mejor para Bahía

Redacción

importante que vive el municipio, publicó en redes sociales la alcaldesa de Bahía de Banderas, Lía Díaz de León.

Como presidenta municipal estoy obligada a dar resultados y por ello la apertura a todo lo que abone a mejorar las condiciones de nuestra ciudad.

Fue muy grato saludar a quienes han forjado los pilares de nuestro hermoso municipio y saber que, independientemente de nuestras simpatías, todos buscamos lo mejor para Bahía.

Gracias por su valioso tiempo, Crescenciano Flores Alvarado, Julia Elena Palma, Juan Ramón Cervantes, Luis Carlos Tapia Pérez, José Gómez Pérez, Jaime Cuevas y su servidora. Seguimos trabajando la Semana Santa nos trae a marchas forzadas pero con toda la actitud.

Por cierto, le quiero mandar un abrazo al contador Héctor Paniagua, quien por razón de agenda le fue complicado asistir.

Esta mañana tuve la oportunidad de reunirme con los ex presidentes municipales de #BahíadeBanderas, para crear lazos y recibir sus apreciaciones en la etapa tan



Crisis de mano de obra experta

Urgen cuatro mil trabajadores para Puerto Vallarta

** «En cuanto a ocupación hotelera, estamos sobre el 90 a 95 por ciento, recordemos que para poder cubrir ese déficit necesitamos que lleguen trabajadores nuevos, y no se han podido encontrar todavía», detalló el dirigente de la CTM

Meridiano Puerto Vallarta
/Quadratin Jalisco

Como se ha venido arrastrando desde el paso de la pandemia, Puerto Vallarta continúa careciendo de mano de obra calificada para el sector turístico y, en esta ocasión, una vez

que ha iniciado el periodo vacacional de Semana Santa y Pascua, el déficit alcanza la cifra de 4 mil personas.

De acuerdo a Álvaro Cuahtémoc Rolón Alcaraz, secretario general sustituto de la Federación Regional de Trabajadores de Puerto Vallarta (CTM) en Puerto Vallarta,

las empresas del ramo turístico continúan careciendo de mano de obra calificada, a pesar de las campañas de reclutamiento que de manera permanente realizan.

«En cuanto a ocupación hotelera, estamos sobre el 90 a 95 por ciento, recordemos que para poder cubrir ese déficit necesitamos que lleguen trabajadores nuevos, y no se han podido encontrar todavía», detalló el dirigente de la CTM.

Para poder reclutar, las empresas ofrecen las prestaciones de ley, así como incentivos, además del pago de días y horas extras; no obstante, no se ha podido cubrir toda la plantilla laboral en el sector turístico vallartense, añadió.

Luego de la pandemia, el sector turístico comenzó a recuperarse, sin embargo, el déficit se ha mantenido entre los 7 y 9 mil puestos laborales en toda la bahía. En la actualidad, según el dirigente de la CTM, se trata de unos 4 mil tan solo en Puerto Vallarta, mismos que no han podido ser cubiertos a pesar de que se han abierto bolsas de trabajo y las empresas contratan de manera inmediata a pesar de que el personal no cuente con experiencia.



Buen inicio de las vacaciones

Miles abarrotan el malecón de Puerto Vallarta

* «Estamos muy contentos, llegamos ayer por la noche y nos encanta pasear por el malecón; el clima está delicioso y la brisa se siente muy rica», dijo María Luisa, una de las miles de turistas que han arribado a esta ciudad

Meridiano Vallarta /Quadratin Jalisco

Una vez que ha iniciado el periodo vacacional de Semana Santa y Pascua, miles de personas abarrotan el malecón de Puerto Vallarta.

Con una temperatura promedio de 23 grados, una brisa marina que los refresca, los turistas han salido de sus hoteles para poder disfrutar de uno de los emblemáticos puntos de este destino playa.

En este andador se puede disfrutar de la gastronomía y la calidez que caracteriza a los vallartenses, sobre todo al momento en que los turistas se detienen para tomarse la tradicional selfie.

«Estamos muy contentos, llegamos ayer por la noche y nos encanta pasear por el malecón; el clima está delicioso y la brisa se siente muy rica», dijo María Luisa, una de las miles de turistas que han arribado a esta ciudad.

En la galería de arte al aire libre que alberga el malecón, los turistas se detienen para disfrutar, tomarse la foto, convivir y planear qué harán por la noche, pues siempre hay que sacarle jugo al tiempo para disfrutar de este paradisíaco lugar.



pie de las playas

Protección Civil y Bomberos rescata a un joven en la playa Punta Negra

** Una corriente de retorno fue la causante de que el adolescente, originario de Guadalajara, Jalisco, tuviera dificultades para regresar

Meridiano/Bahía de Banderas

Elementos de Protección Civil y Bomberos de Bahía de Banderas, rescataron a un adolescente de 13 años luego de que éste no podía salir del mar debido a las condiciones del oleaje. El evento ocurrió en la playa Punta Negra, de la localidad de Higuera Blanca.

Una corriente de retorno fue la causante de que el adolescente, originario de Guadalajara, Jalisco, tuviera dificultades para regresar a la orilla del mar y al percatarse de esto, uno de los guardavidas que rondan la playa acudió a su rescate.

Exhorta Protección Civil hacer caso a las banderas en playas

- La dependencia resaltó la necesidad de seguir las indicaciones de los guardavidas y del personal de seguridad que estarán vigilando las playas del municipio.

Meridiano

de las condiciones de cada playa y con distintos significados.

Vallarta Jalisco.- Dada la temporada vacacional de Semana Santa, la Dirección de Protección Civil del gobierno municipal estará identificando el estatus de las playas con una serie de banderas de colores, respecto de las precauciones a tomar en cuenta de parte de los visitantes.

Son cinco las banderas que Protección Civil del municipio estará utilizando dependiendo

Cuando la playa sea un área segura para nadar se habrá de exponer una bandera de color verde; en caso de que se sugiera a los visitantes ingresar al mar con precaución, se hará a través de una bandera color amarillo.

La bandera roja señalará la completa prohibición para el ingreso a la playa, mientras que la morada avisará de la presencia de

fauna nociva. Finalmente la bandera negra estará informando que la playa se encuentra cerrada.

El gobierno municipal solicita a los habitantes y a quienes visitan Bahía de Banderas, estar pendientes

y seguir las indicaciones de los guardavidas o del personal de seguridad que estará vigilando las playas, así como también para cualquier emergencia comunicarse al 911 o a los teléfonos 329 2983650 o 3296884986.



Anuncia El gobernador

Avanza sin contratiempos la L4



* **Los trabajos de construcción de la Línea 4 de Mi Tren avanzan en tiempo y forma en todos los frentes de obra, anunció el Gobernador de Jalisco**

Meridiano/Guadalajara

Anuncia Enrique Alfaro que obras de la L4 van en tiempo y forma; en mayo comienzan las primeras demostraciones de rodamiento de los trenes

Este martes se reunió con directivos de CRRC Corporation Limited, empresa china encargada de fabricar los trenes

Pasaron 14 años para que este proyecto pudiera entrar a una fase de consolidación, pronto será una realidad y los beneficios serán históricos por su impacto y beneficio para la población que reside principalmente al sur del AMG

Los trabajos de construcción de la Línea 4 de Mi Tren avanzan en tiempo y forma en todos los frentes de obra, anunció el Gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro Ramírez, tras reunirse este

martes con Liu Gang, Gerente General de CRRC Corporation Limited, la empresa china encargada de construir los trenes en la ciudad de Zhuzhou, donde precisó que en mayo próximo arrancarán las pruebas de rodamiento en una primera demostración de los nuevos vagones haciendo un recorrido en un tramo de vía, proceso que también tiene el objetivo de que los ciudadanos puedan ver cómo operará la nueva línea del tren eléctrico que, una vez terminada, conectará a Tlajomulco con



Guadalajara, y viceversa, en un tiempo récord de 35 minutos.

Junto al equipo de @GobiernoJalisco, esta mañana me reunió con Liu Gang, gerente general de @CRRC_global, la empresa que está construyendo los trenes en China, para hacer un corte de cómo va la construcción de la Línea 4. Me da gusto informarles que la obra va en tiempo y forma, avanzando en todos los frentes. En los próximos días se instalarán las primeras catenarias, postes

y subestaciones eléctricas en algunos tramos. Y en mayo haremos la primera demostración para que los ciudadanos conozcan cómo se pone en funcionamiento un tramo de la vía y cómo los nuevos vagones recorren parte de ella, detalló el mandatario jalisciense en sus redes sociales.

Destacar que recientemente llegó desde China el primer tren doble de vagones; estos son articulados de dos unidades con una longitud de 29.56 metros, con capacidad de transportar hasta 300 pasajeros; se pueden acoplar hasta cuatro trenes para formar unidades de casi 120 metros; alcanzan una velocidad de hasta 80 km/h; cuentan con frenado de urgencia; las unidades son fabricadas con la última tecnología y tienen aire acondicionado y accesibilidad universal.

La Línea 4 recorrerá 21.1 km a través de sus 8 estaciones y conectará con los municipios de Tlajomulco, Tlaquepaque y Guadalajara. Moverá aproximadamente a 116 mil usuarios diarios.

Los vagones de la L4 de Mi Tren han llevado a cabo un largo proceso de planificación y producción acorde a las necesidades del proyecto y de acuerdo al servicio que prestarán.

En la reunión estuvieron también Diego Monraz, Secretario de Transporte, y Rolando Valle, Coordinador General del proyecto de la L4



Próximo Eclipse en México



Los eclipses solares ocurren cuando la Luna pasa entre la Tierra y el Sol, bloqueando total o parcialmente la luz solar.



El próximo eclipse solar visible desde México ocurrirá el 8 de abril de este año 2024. Este eclipse total de sol será uno de los más largos del siglo XXI, con una duración máxima de totalidad de aproximadamente 4 minutos y 28 segundos.

En México entrará por Mazatlán y pasará por Durango, Torreón, Monclova y Ciudad Acuña, entre otras localidades.

Recomendaciones de Observación:

Protección para los Ojos: Nunca mires directamente al sol sin protección, incluso durante un eclipse. Utiliza gafas de eclipse certificadas.

ISO 12312-2

Localización: Encuentra un lugar con una vista despejada hacia el cielo para una mejor experiencia de observación.

Equipo de Observación: Si deseas fotografiar el eclipse, utiliza filtros solares adecuados para tu cámara y equipo de observación.

Condiciones Meteorológicas: Consulta el pronóstico del tiempo para asegurarte de que tendrás cielos despejados durante el eclipse.

¡Disfruta del espectáculo celestial con seguridad!

Consultorios Médicos GRATUITOS

Se instalarán 4 Consultorios Médicos Gratuitos en el municipio, para brindar atención médica prioritaria a la población.

Se atenderán enfermedades crónico degenerativas, control de niño sano, atención a adultos mayores, orientación para pruebas covid, tomas de presión y de glucosa, entre otros.

4 consultorios nuevos para la atención médica gratuita

- 1.- Consultorio Palmar del Progreso.** Calle Bambú en el Palmar del Progreso en un horario de 8:00 am a 4:00 pm, de lunes a viernes.
- 2.- Consultorio Las Palmas.** Calle 15 de mayo No.285, en las Palmas a un costado de la oficina de la delegación municipal, en un horario de 7:00 am a 3:00 pm, de lunes a viernes.
- 3.- Consultorio Boca de Tomatlán.** Calle Las Garzas #532 en Boca de Tomatlán, en un horario de 8:00 am a 4:00 pm, de lunes a viernes.
- 4.- Consultorio agencia municipal de Mojoneras.** Calle Jalisco esquina con Zacatecas, estará funcionando de lunes a viernes, de 8:00 am a 4:00 pm.

Puerto Vallarta



Y proyectos de desarrollo regional en el sureste mexicano

Reafirma Claudia Sheinbaum compromiso con el Tren Maya

* La candidata presidencial de morena destaca la importancia de la investigación sobre el descarrilamiento y su confianza en el proyecto ferroviario

Redacción

En una conferencia de prensa celebrada en Oaxaca, Claudia Sheinbaum, candidata presidencial de la coalición Sigamos Haciendo Historia, reiteró su compromiso con la consolidación del proyecto del Tren Maya y otros proyectos de desarrollo regional en el sureste mexicano.

Sheinbaum comenzó abordando el reciente incidente de descarrilamiento del Tren Maya, expresando su confianza en la investigación en curso para determinar las causas del suceso. La candidata aseguró que este incidente no afectará su campaña presidencial, señalando que se mantendrá a

la espera de los resultados de la investigación.

En cuanto al proyecto del Tren Maya, Sheinbaum destacó su importancia para el desarrollo económico y social del sureste mexicano. Enfatizó la necesidad de consolidar el proyecto, incluyendo la integración del tren de carga en esta infraestructura ferroviaria. Asimismo, mencionó la firma de un gasoducto con la Comisión Federal de Electricidad (CFE) para abastecer de gas a plantas de generación eléctrica en Yucatán, subrayando su relevancia dentro de los proyectos asociados al Tren Maya.

La candidata también hizo referencia a la importancia del

proyecto interoceánico y el desarrollo portuario en la región, destacando la necesidad de vincular estos proyectos con el Tren Maya para promover el crecimiento económico en el sureste mexicano. Asimismo, subrayó su compromiso de continuar con los proyectos iniciados en la actual administración, enfatizando que le corresponderá inaugurar los polos de desarrollo ya licitados y asignados.

En resumen, Claudia Sheinbaum reafirmó su compromiso con el Tren Maya y otros proyectos de desarrollo regional en el sureste mexicano, destacando la importancia de la investigación sobre el descarrilamiento y su confianza en la viabilidad del proyecto ferroviario.

En busca de la modernización

Presenta Máñez el Plan para el campo del México Nuevo

* La propuesta integral del candidato de Movimiento Ciudadano busca revitalizar el sector agrícola mexicano abordando desafíos fundamentales

Redacción

En un esfuerzo por revitalizar el sector agrícola mexicano y enfrentar los desafíos que ha enfrentado durante años, el candidato presidencial Jorge Álvarez Máñez presentó hoy su "Plan para el campo del México Nuevo". El anuncio tuvo lugar en Zacatecas, su estado natal, subrayando así su compromiso personal con el desarrollo rural.

El plan, presentado durante una reunión con productores del campo en Loreto, Zacatecas, destaca una visión integral que sitúa al campo en el centro de atención, contrarrestando el olvido sufrido en administraciones anteriores. Máñez identificó cinco problemas fundamentales que enfrenta el campo a nivel nacional, destacando la crisis hídrica como uno de los más urgentes.

En respuesta a esta crisis, el plan propone una significativa inversión en infraestructura hídrica, incluyendo la construcción de nuevas presas y la implementación de sistemas de cosecha de lluvia. Asimismo, se plantea un cambio en la política energética para reducir los costos eléctricos y fomentar las energías limpias y renovables, con el objetivo de aliviar la carga económica para los productores del campo.

La modernización de los

mercados públicos y el fomento de la generación de valor agregado en los productos agrícolas son otras medidas destacadas en el plan. Estas acciones buscan reducir la dependencia de los grandes intermediarios y mejorar los ingresos de los productores, tanto a nivel nacional como en el ámbito de las exportaciones.

Además de los aspectos económicos, el "Plan para el campo del México Nuevo" aborda la problemática de la seguridad y la violencia que enfrentan los productores rurales. Se propone una estrategia integral que incluye una mayor presencia policial en zonas rurales y la coordinación entre los distintos niveles de gobierno para garantizar la seguridad en estas áreas.

En cuanto a la implementación, se mencionan programas específicos como el Programa Nacional de Infraestructura Hidráulica y el Programa Nacional de Construcción de Prosperidad. Estos programas están diseñados para ejecutar las medidas propuestas de manera efectiva y oportuna.

Con el "Plan para el campo del México Nuevo", Jorge Álvarez Máñez presenta una propuesta ambiciosa y detallada para transformar el sector agrícola mexicano, destacando su compromiso con el desarrollo rural y su visión de un México próspero y equitativo.



Tendrán seguridad y desarrollo

Se compromete Xóchitl con los duranguenses

* La candidata del PRI-PAN-PRD enfoca su campaña en Durango presentando propuestas de infraestructura, desarrollo rural y aplicación estricta de la ley

Redacción

Durante su reciente gira por el estado de Durango, Xóchitl Gálvez Ruiz, candidata de la coalición PRI-PAN-PRD, presentó una serie de propuestas centradas en el desarrollo económico, la seguridad y el bienestar social de la población.

En sus declaraciones, Gálvez Ruiz destacó sus antecedentes como funcionaria pública y su compromiso previo con el desarrollo de la zona serrana y el apoyo a niños y niñas en situación de pobreza en Durango. La candidata afirmó que, de ser electa presidenta de México, atenderá estas y otras necesidades de la población, demostrando una cercanía y

conocimiento de las problemáticas locales.

En cuanto a sus propuestas, Gálvez Ruiz prometió proyectos de infraestructura clave para la región, como la modernización de la carretera Durango-Parral, la construcción de presas y sistemas de distribución de agua potable, así como el respaldo a los productores agrícolas. Además, anunció la implementación de créditos para la instalación de celdas solares, con el objetivo de fomentar el uso de energías renovables y contribuir al desarrollo sustentable.

En el ámbito de la seguridad, la candidata reiteró su compromiso con la aplicación estricta de la ley a quienes

cometan delitos, enfatizando que se ha terminado la política de "abrazos, no balazos". Gálvez Ruiz aseguró que su administración se enfocará en garantizar la tranquilidad y seguridad de las familias, adoptando medidas firmes contra la delincuencia.

Además, la candidata desmintió afirmaciones sobre la eliminación de programas sociales, asegurando que de llegar a la presidencia se mantendrán y fortalecerán. Destacó que la pensión para adultos mayores se otorgará a partir de los 60 años de edad, reafirmando su compromiso con la protección social y el bienestar de los sectores más vulnerables de la población.

Si sales de vacaciones en Semana Santa
Proteje tu casa



Esperaban mayor afluencia

Optimistas con la Semana Santa los hoteleros

* A pesar de estos resultados, Sánchez Bonald se declaró optimista, ya que al no ser Tepic un destino de playa, la ocupación hotelera se deja sentir a partir del Jueves Santo

Oscar Gil

El evento denominado *Reto 4 Volcanes*, que concentró a 500 senderistas quedó a deber, lamentó David Sánchez Bonald, presidente de la Asociación de Hoteles y Moteles de Tepic, ya que a pesar de registrar una ocupación hotelera importante, no fue la que se tenía prevista.

Asegura que la ausencia de visitantes al evento, además de transitar por una economía contraída, tuvo como origen el que los ahorros de estas personas ya estaban etiquetados para gastarlos durante el presente periodo vacacional de Semana Santa y Pascua 2024: "Fijate que como fue en puente reactivo algo pero la verdad es que esperábamos más. Si

mejoró pero repito, no a los niveles como sabe ocurrir donde se saturan los hoteles.

"A que lo atribuímos nosotros, pues yo creo que es a la economía que ahorita es un poco contraída, no sé pero es mi percepción, creo que la gente guardó e hizo sus ahorritos para las vacaciones y la verdad es que el puente estaba muy cerca, por lo que pienso prefirieron esperar a esta Semana Santa y Pascua para gastar y utilizar su dinerito".

A pesar de estos resultados, Sánchez Bonald se declaró optimista, ya que al no ser Tepic un destino de playa, la ocupación hotelera se deja sentir a partir del Jueves Santo, semana vacacional en la que dijo esperan rebasar el 50% de ocupación hotelera que

se obtiene de manera tradicional: "No hemos rebasado esa barrera, desgraciadamente te digo ese es sólo un promedio, al final no a todos los hoteles de la asociación que yo represento les toca igual verdad hay compañeros que el porcentaje es mucho menor, repito los días fuertes son de jueves a domingo que es el regreso, con nosotros no se reserva con tanta antelación por no ser un destino de playa.

"Estamos optimistas porque se cumplan nuestras expectativas, es decir que haya afluencia y la ocupación hotelera suficiente; hasta ahorita lo mejor ha sido un 55% y esperamos rebasar esa barrera porque hay que decirlo, cuando les va bien a los destinos de playa nos llega hasta a nosotros, entonces esperamos que eso pase".



Para que la esperanza continúe

Elizabeth López Blanco toma las riendas de MORENA

* El anuncio de su designación lo efectuó el secretario técnico de Mario Delgado, presidente nacional de Morena

Redacción

Este martes se dio a conocer de manera oficial la designación de Elizabeth López Blanco como nueva dirigente en Nayarit del partido Morena.

Rafael Estrada Cano, secretario técnico de Mario Delgado, presidente nacional de Morena, difundió: "Les comparto que hoy se celebró la XI Sesión Urgente del Comité Ejecutivo

Nacional", y en el punto 4 de la orden del día, se discutió y aprobó diversos nombramientos entre los cuales está el siguiente para Nayarit: Delegada en funciones de Presidenta a la compañera Elizabeth López Blanco". En 2018 y 2021 coordinó las campañas de Morena en Nayarit y actualmente se desempeña como directora general de los Servicios de Educación Pública en el Estado de Nayarit.



Del eclipse total de sol

Ofrece la UAN presenciar espectáculo natural

* Los preparativos están en marcha en la UAN para garantizar que este acontecimiento que se llevará a cabo de manera segura y enriquecedora para todos los asistentes el próximo 8 de abril del presente año

Diego Mendoza

Luego de un periodo intenso de actividades académicas, la Universidad Autónoma de Nayarit (UAN) se une al espíritu festivo de Semana Santa y Pascua deseando a toda su comunidad universitaria unas merecidas vacaciones. Sin embargo, al regresar el próximo 8 de abril, la institución será testigo de un evento astronómico excepcional, que promete maravillar a propios y extraños, y que no se repetirá en los próximos 28 años.

El eclipse total de sol, un espectáculo cósmico que ocurre raramente en la vida de cada individuo, será visible en México, y la trayectoria de su sombra llevará este fenómeno celestial hasta el territorio nayarita. Desde el vasto Océano Pacífico hasta el Norte de



Nayarit, los observadores tendrán la oportunidad de presenciar este fenómeno único en la región.

La UAN se enorgullece de ser sede oficial para atestiguar este evento astronómico ofreciendo a sus estudiantes, académicos y al público en general la oportunidad de presenciar este raro espectáculo natural. Dos de sus campus, la UA Preparatoria No.4 de Tecuala y la UA Preparatoria No.3 de Acaaponeta, están ubicados estratégicamente para brindar una experiencia óptima de observación, con un mayor porcentaje de oscurecimiento previsto en estas áreas.

Los preparativos están en marcha

en la UAN para garantizar que este acontecimiento se lleve a cabo de manera segura y enriquecedora para todos los asistentes. Se espera que este eclipse total de sol sea una experiencia memorable y educativa para la comunidad universitaria y para todos los amantes de la astronomía que se congreguen en Nayarit durante este espectáculo cósmico.

Para más información sobre cómo disfrutar del eclipse total de sol desde la Universidad Autónoma de Nayarit, se invita a la comunidad a estar atenta a los comunicados oficiales y a las actividades organizadas en torno a este evento único en la región.



Ahora cobramos una deuda histórica

El tiempo de las mujeres ha sido siempre: Georgina Ocampo

* "Es importante que el empoderamiento femenino no vaya nada más en el hecho de sentirnos fuertes, sino también de incidir que eso es algo muy importante, incidir en todas las acciones tanto en el sector privado como público para que se pueda sentir también la visión de nosotras"

Oscar Gil

El hecho de que se tenga al frente de la contienda electoral a dos mujeres que buscan la presidencia de la república mexicana y que se diga que su postulación obedece a que es tiempo de las mujeres, su percepción es errónea, ya que el tiempo de las féminas ha sido toda la vida, aclaró Georgina Antonieta Ocampo López, presidenta de la Asociación de Hoteles y Moteles del Sur de Nayarit, al término de un encuentro entre mujeres empresarias locales que fueron invitadas para escuchar el proyecto de gobierno que estaría aplicando la candidata presidencial de morena, Claudia Sheinbaum, en caso de ganar la elección.

"Yo creo que el tiempo de las mujeres ha sido siempre, entonces en estos periodos en los cuales bueno tenemos dos candidatas muy fuertes a la presidencia de la república no pone a las mujeres dentro de un papel protagónico no solamente por el hecho de ocupar los espacios sino por el derecho y la necesidad de establecer también cuáles con las necesidades o la visión femenina que la verdad poco se ha visto reflejada en las políticas públicas o en las acciones de los gobiernos tanto municipal, estatal como nacional.

"Entonces si es importante que el empoderamiento femenino no vaya nada más en el hecho de sentirnos fuertes, sino también de incidir que eso es algo muy importante, incidir en todas las acciones tanto en el sector

privado como público para que se pueda sentir también la visión de nosotras".

Ocampo López fue insistente en señalar que el hecho de apoyar a una mujer se tenga que dejar a los hombres fuera de una sociedad próspera y exitosa: "Yo creo que la sociedad está hecha por hombre y mujeres, no es nada más el tema de las mujeres *per se*, si efectivamente se habla mucho del empoderamiento estamos haciendo muchos actos al respecto pero lo que nosotras como mujeres siempre buscamos el bienestar social no nada más del sector femenino sino también de la sociedad en general porque al fin de cuentas en esos estamos trabajando".

La presidenta de la Asociación de Hoteles y Moteles del Sur de Nayarit indicó que el hecho de que la próxima presidenta de México será una mujer, desde luego las coloca en una posición de esperanza de poder incidir en la visión que también se requiere y que hasta el momento no se ha dado en las políticas públicas o programas que tanto requiere el país: "Lo más importante es que las mujeres lleguen a los espacios, esa es una deuda histórica que se tiene, si no se llegue a los espacios y que puedan tomar las decisiones y las acciones correctas, porque han llegado muchas mujeres a ser funcionarias o a ocupar puestos de representación popular, pero lamentablemente es que no han tenido muchas de ellas la capacidad de poder ejercer ese poder por circunstancias diversas".



